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https://www.rfi.it/it/news-e-media/novita-on-line/2020/11/30/nuove-regole-
per-la-richiesta-del-servizio-di-assistenza-alle-pe.html
30 novembre 2020

Nuove regole per la richiesta del servizio di assistenza alle persone con
disabilità e a ridotta mobilità (PRM) durante la fase di emergenza per la
diffusione del COVID-19
A causa del perdurare della nuova fase di emergenza sanitaria per la diffusione del
Covid-19, il numero di richieste di servizi di assistenza PRM ha subito una fortissima
contrazione.
In questa situazione, RFI ha comunque deciso di mantenere attivo il servizio in tutto
il  circuito  dell'assistenza  PRM ma, per  ragioni  organizzative, è  stato  necessario
l’innalzamento del tempo di preavviso che, dal 1 dicembre, è di 24 ore per tutte
le stazioni del  circuito di  assistenza, sia  per le  richieste attraverso i  canali
telefonici delle Imprese Ferroviarie con le quali si desidera viaggiare, sia rivolgendosi
al Call Center di RFI o recandosi di persona presso una Sala Blu.
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Rimangono in vigore le norme relative allo  SVOLGIMENTO DEL SERVIZIO
PRM:

• le  Sale  Blu  manterranno  le  porte  chiuse  e  gli  utenti  del  servizio  PRM
utilizzeranno  l'apposito  campanello  per  accedere  ai  locali,  con  ingresso
regolamentato al fine di evitare assembramenti di persone e di rispettare la
distanza interpersonale minima di almeno un metro

• l’individuazione  dei  meeting  point  terrà  conto  dell’esigenza  di  garantire  il
necessario  distanziamento  interpersonale; al  momento  della  prenotazione
saranno pertanto escluse dai luoghi di appuntamento per l’inizio dell’assistenza
le Sale Blu, le sale d’attesa delle Imprese Ferroviarie (salvo diversa indicazione
da parte delle stesse) e, in generale, i locali chiusi

• saranno  adottate  le  procedure  più  opportune  per  garantire  il  maggior
distanziamento  tra  viaggiatore  PRM ed  accompagnatore. In  particolare, sarà
previsto l’impiego della sedia a ruote, e del carrello elevatore se necessario, per
tutte  le  tipologie  di  servizi  di  assistenza, se  non  sarà  altrimenti  possibile
mantenere il distanziamento di sicurezza
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• nel caso di rifiuto della modalità illustrata al punto
precedente da parte di persone cieche o con altre
situazioni di disabilità o ridotta mobilità, si passerà
ad eseguire il servizio con “mano della PRM sulla
spalla dell’operatore”, previa sanificazione da parte
del  cliente  della  propria  mano,  alla  presenza
dell’operatore  dell’assistenza.  In  caso  di
indisponibilità  da  parte  del  cliente  del  gel
sanificante,  si  ricorrerà  obbligatoriamente  alla
procedura  che  prevede  l’impiego  della  sedia  a
ruote e dell’eventuale carrello elevatore.

IMPORTANTE!
I  viaggiatori  che  intendono  fruire  del  servizio  di
assistenza  PRM  dovranno  obbligatoriamente
presentarsi muniti di mascherina. Sarà necessario anche
il gel sanificante in caso di rifiuto della sedia a ruote.
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https://www.fsnews.it/it/focus-on/servizi/2020/11/30/sale-blu-rfi-
preavviso-24-ore-assistenza.html
30 novembre 2020

Sale Blu RFI: preavviso di 24 ore per richiedere assistenza
Rete Ferroviaria Italiana, dallo scorso 1° dicembre, ha attivato il servizio
di  assistenza alle  persone con ridotta mobilità, in tutte le stazioni  del
circuito delle Sale Blu, con un tempo di preavviso di 24 ore.
Il provvedimento è stato adottato per assicurare la continuità del servizio
pur in presenza di una fortissima contrazione della domanda, ridotta di
oltre l’80% rispetto ai periodi ante-Covid. 
Contrazione che è diretta conseguenza del perdurare della nuova fase di
emergenza sanitaria e delle coerenti e connesse limitazioni alla mobilità.
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RFI  ha  dato  ampia  visibilità  al  provvedimento
anche  comunicandolo  direttamente  alle
associazioni e alle federazioni che rappresentano
le persone con disabilità. La comunicazione della
società  che svolge  il  ruolo di  station manager
per tutte le compagnie ferroviarie operanti sulla
rete  ferroviaria  si  chiude  con  queste  parole:
“Siamo certi  che le Associazioni  delle persone
con disabilità  e tutti  i  viaggiatori  con riduzioni
della mobilità comprenderanno questa iniziativa
che RFI è stata costretta ad attuare e che verrà
revocata, come è già avvenuto la scorsa estate,
non  appena  la  situazione  sanitaria  generale  lo
consentirà.”
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COME PRENOTARE IL SERVIZIO
L’anticipo della prenotazione a 24 ore prima del viaggio vale per tutte le
stazioni  del  circuito sia  che avvenga attraverso i  canali  telefonici  delle
Imprese Ferroviarie con le quali si desidera viaggiare, sia rivolgendosi al
Call Center di RFI o recandosi di persona presso una Sala Blu. Resta di
24 ore, come è già di norma, l’anticipo della prenotazione sugli altri canali
attivi, come l’App SalaBlu+, la SalaBlu online e la richiesta per email.
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https://www.fsnews.it/it/focus-on/servizi/
2020/11/19/tpl-lazio-confronto-regione-
trenitalia-fs.html
19 novembre 2020

TPL  Lazio:  prosegue  il  confronto  fra
Regione e Trenitalia
Su  emergenza  sanitaria  sinergia  con
istituzioni  e  stakeholder  del  trasporto
ferroviario

Sostenere il trasporto pubblico laziale, anche a
fronte delle norme di contingentamento dettate
dall’emergenza sanitaria. 
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Ne  ha  parlato  l’assessore  ai  Lavori  Pubblici, Tutela  del  Territorio  e
Mobilità della Regione Lazio, Mauro Alessandri, in un’intervista pubblicata
sulla  stampa  locale  ribadendo  il  ruolo  centrale  dei  servizi  svolti  da
Trenitalia sulle linee ferroviarie regionali. 
Servizi  che hanno assicurato la  mobilità  pubblica e sono sempre stati
accompagnati  da  un  monitoraggio  costante  sulla  domanda  tale  da  far
rispettare  le  misure  di  distanziamento  interpersonale,  che  oggi
impongono una capienza massima del 50% a bordo dei treni regionali. In
tale  ambito  Alessandri  ha  ricordato  il  proficuo  dialogo  avviato  con
Trenitalia (Gruppo FS) sin dai primi giorni dell’emergenza, che ha portato
ad  azioni  diversificate  come le  modifiche  alla  composizione  dei  treni,
l’aggiunta di collegamenti straordinari nelle fasce orarie di mobilità dei
pendolari,  la  predisposizione  dei  locomotori  di  emergenza,  la
razionalizzazione dei posti, fino all’integrazione di nuovi servizi da e per la
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Campania  in  modo  da  rispondere
tempestivamente  a  improvvisi  afflussi  di
viaggiatori. 
La  sinergia  tra  Regione, FS  e  gli  altri  attori
coinvolti,  come  l’Osservatorio  Regionale  sui
Trasporti e i comitati dei pendolari, nelle ultime
settimane ha portato a importanti e significativi
risultati  anche sul  versante  di  una sempre più
capillare e corretta diffusione di informazione al
pubblico,  fondamentale  in  una  situazione
sanitaria in continua evoluzione.
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https://fsnews.it/it/focus-on/servizi/2020/11/19/calabria-ospedale-da-campo-cosenza-
vaglio-lise-fs.html

19 novembre 2020
Calabria: nello scalo FS di Vaglio Lise l’ospedale da campo di Cosenza
Allestito  dalla  Protezione  Civile  in  un’area  di  proprietà  del  Gruppo
Ferrovie dello Stato

E’ nato nel piazzale merci dello  scalo ferroviario di Vaglio Lise, in un’area di
proprietà di  FS Italiane, l’Ospedale da campo per la città di Cosenza, uno
dei quattro dedicati all’emergenza Covid in Calabria. A realizzarlo, in uno spazio di
circa 10mila metri quadrati messo gratuitamente a disposizione dal Gruppo FS, è
stata la Protezione Civile Nazionale, e il materiale per l’allestimento è arrivato
direttamente dal Libano intorno al 20 novembre 2020, completando i lavori entro
fine mese.
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IL RUOLO DELL’OSPEDALE

Una volta ultimato, l’ospedale da campo contribuirà ad
alleggerire  la  pressione  sull’ospedale  “Annunziata”,
accogliendo circa 40 pazienti, con precedenza a chi è
in attesa di  cure al Pronto Soccorso, ma la struttura
modulare dell’Esercito, che prevede anche posti letto
destinati  alla  terapia  intensiva  e  subintensiva, potrà
essere  anche  ampliata, fino  a  ospitare  ambulatori  e
laboratori per le analisi. 
Complessivamente, l’ospedale  militare da campo,
tra  personale  sanitario  e  tecnici,  appartenenti
all’Esercito, potrà contare su 50 unità.
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IL CONTRIBUTO DI FS
Un’azione concreta del  Gruppo FS per restare accanto ai  cittadini  calabresi  nel
delicato  momento che  la  regione  sta  attraversando, legato  all’emergenza  per  la
pandemia. 

Rete Ferroviaria  Italiana, che  ha  in  gestione  l’area  dello  scalo  ferroviario  di
Vaglio Lise, si è occupata della rimozione di rotaie, traverse e rotabili in sosta, nella
porzione di spazio destinata alla realizzazione dell’ospedale da campo.
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https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/11/30/
workshop-sicurezza-trenitalia-fs.html
30 novembre 2020
Trenitalia:  tutela  della  salute  e  reazione  al
cambiamento in un workshop sulla sicurezza
Nel  webinar  organizzato  dalla  società  di
trasporto  di  FS  gli  interventi  degli  AD
Gianfranco Battisti e Orazio Iacono
Si è svolto lo scorso 30 novembre in modalità webinar
la  sesta  edizione  del  workshop  sulla  sicurezza
organizzato da Trenitalia  a  cui  hanno partecipato
vertici FS, manager e dirigenti della società di trasporto
di Ferrovie dello Stato insieme ad alcuni ospiti delle
imprese estere controllate da Trenitalia. 
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L’incontro è stato contraddistinto da una panoramica sulle principali azioni messe
in campo durante il periodo della pandemia, evento eccezionale al quale Trenitalia ha
saputo  rispondere  con  grande  reattività  adottando  tutte  le  misure  a  tutela  di
viaggiatori  e  dipendenti  e  assicurando  la  mobilità  degli  italiani  nonostante  le
molteplici difficoltà indotte dall’emergenza sanitaria.
 
Dopo il  saluto di  Tiziano Onesti, in quel   momento Presidente di  Trenitalia, i
lavori del workshop sono stati aperti dall’amministratore delegato del Gruppo FS,
Gianfranco  Battisti, che  in  primis  ha  confermato  il  ruolo  centrale  della
sicurezza e della prevenzione a tutela della salute, elemento divenuto ancor
più rilevante in tempo di  Covid e che ha costituito la bussola di  tanti  processi
decisionali condotti dal Gruppo in questi mesi, facendolo assurgere a benchmark
europeo nella gestione di questa emergenza.
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Nel corso del suo intervento Battisti si  è soffermato
sul  concetto di  discontinuità  e sulla  capacità  di  un
grande Gruppo come FS Italiane  che, in un periodo
storico di cambiamento generale, dovrà saper cogliere
le  opportunità  e  accompagnare  il  Paese  verso  un
futuro  resiliente  in  ambito  europeo, offrendo  il
proprio  know-how gestionale  e  tecnologico,
apprezzato in tutto il mondo.
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Se la crisi sanitaria ha infatti portato nuove necessità e mutamenti sociali che
lasceranno il segno anche in futuro, la sfida del trasporto sarà quella di creare le
condizioni per un  nuovo modello di business, mantenendo vivi, e adeguando,
quei pilastri di sviluppo che hanno accompagnato le strategie di FS. Primi fra tutti
l’attenzione  alle  persone, gli  investimenti  già  avviati  in  infrastrutture  e  nuove
tecnologie, l’accelerazione  digitale  e  la  sostenibilità intesa  non  solamente  come
valore  ambientale, ma  anche  sociale, dove  anche  la  formazione  delle  risorse
giocherà un ruolo sempre più incisivo nel soddisfare le future esigenze. La cultura
della sicurezza è stato l’elemento principale su cui si è soffermato anche Orazio
Iacono, che era a quel momento l’Amministratore Delegato di Trenitalia, che ha
voluto sottolineare come, nonostante il periodo di stasi portata dal virus, la spesa in
questo ambito non abbia mai registrato tagli, ma altresì si è proseguito a investire
ottimizzando i processi in ambito  sanitario, di  esercizio  e  manutenzione. Per
questo ultimo aspetto in particolare i processi industriali si sono focalizzati sempre
più sulla tracciabilità degli interventi, in un ambito in cui la diagnostica digitale è
stata adottata in maniera sempre più capillare.

www.af-cafi.it



Febbraio 2021
25 Giovedì 26 Venerdì 27 Sabato

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

--------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

28 Domenica

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

www.af-cafi.it



MARZO

 2021

www.af-cafi.it



Marzo 2021
1 Lunedì 2 Martedì 3 Mercoledì

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

https://fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/11/12/vaccini-antinfluenzali-bambini-
ambulatorio-m5-milano.html
12 novembre 2020
Vaccini antinfluenzali per bambini, un ambulatorio nella M5

E’ stato aperto a Milano, nella fermata Gerusalemme della metropolitana M5, un
ambulatorio  accogliente  e  colorato  per  le  vaccinazioni  antinfluenzali
pediatriche  in  un locale  messo a  disposizione  gratuitamente da  Metro5, società
partecipata dal gruppo FS. L’appuntamento si è tenuto da lunedì 16 novembre
fino a venerdì 18 dicembre 2020. 
L’attività  di  prevenzione  è  stata  gestita  dalla  Fondazione per l’Ospedale dei
Bambini Buzzi Onlus.
Il  messaggio  del  Gruppo  FS  e  delle  altre  società  che  costituiscono  Metro5
(Alstom Ferroviaria, Astaldi, ATM, Hitachi Rail) è stato forte e chiaro: stare vicino a
Milano  in  un  momento  in  cui  l’emergenza  legata  alla  pandemia  da  Covid-19
coinvolge molti settori dell’economia e la vita quotidiana delle famiglie. 
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Gli spazi situati all’interno del mezzanino della fermata
Gerusalemme della Metro Lilla, nel cuore del quartiere
Bullona,  sono  stati  concessi  in  comodato  d’uso
gratuito da Metro5.
“Questa iniziativa, è l’esempio di un approccio integrato
tra  diverse  realtà  del  territorio  che  fa  sistema, si
utilizzano spazi commerciali per supportare gli ospedali
che sono in sofferenza, rivisitando i nostri  modelli  di
business.  Questo  è  il  momento  per  le  aziende  di
lavorare in una prospettiva più ampia rispetto a quella
della  massimizzazione  dei  ricavi  e  di  cogliere  nuove
opportunità per produrre valore, mettendo le persone
al centro.
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La sostenibilità - ambientale, sociale ed economica - è uno dei princìpi alla base de
Piano industriale 2019-2023 di FS Italiane, cardine strategico che guida le attività di
tutte  le  società  del  Gruppo”, ha  dichiarato  Serafino  Lo  Piano, amministratore
delegato di Metro 5. 

Percorsi e spazi a misura di bambino
Gli ambienti che hanno ospitato le attività sono stati allestiti grazie al sostegno di
Acone Associati, BuildIng, Coo’ee, IGP Decaux e Printable Media con decorazioni
ispirate alla campagna spaziale di Fondazione Buzzi #AssenzadiGravità.  Una vera e
propria rotta spaziale poi ha reso il percorso divertente ed intuitivo per raggiungere
l’ambulatorio.

Poche importanti regole da rispettare
Accesso  all’ambulatorio  era  consentito  solo  ad  un  massimo  di  2  bambini  con
accompagnatore ogni 10 minuti nel rispetto delle norme di distanziamento sociale.

www.af-cafi.it



Marzo 2021
11 Giovedì 12 Venerdì 13 Sabato

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

--------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

Un’apposita  segnaletica  a  terra  allestita  all’interno  e
nelle  adiacenze  dell’ambulatorio  per  garantire  il
distanziamento durante l’attesa e per separare i flussi in
entrata e in uscita dei passeggeri della metropolitana. 

Il  territorio  fa  sistema  per  un’iniziativa  in
sicurezza
Un’alleanza  unica nel  suo genere tra  Fondazione per
l’Ospedale dei Bambini Buzzi Onlus e Metro 5, con la
collaborazione  di  Atm,  la  disponibilità  dell’ASST
Fatebenefratelli  Sacco e l’Ospedale V. Buzzi di Milano,
che ha consentito, in questo periodo di pandemia alle
famiglie di recarsi in sicurezza presso il presidio medico
sanitario dedicato ai bambini.
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https://fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/11/12/4-weeks-4-inclusion-
aziende-insieme-per-inclusione.html
14 novembre 2020

4 Weeks 4 Inclusion: l’inclusione al  centro della collaborazione tra 27
aziende
Un  programma  di  webinar  ed  eventi  digitali  per  i  dipendenti  delle
imprese coinvolte, tra cui Ferrovie dello Stato

Ventisette aziende dell’ecosistema produttivo italiano per la prima volta insieme,
con  lo  scopo  di  sensibilizzare  e  diffondere  la  cultura  dell’inclusione. E’
l’obiettivo di 4 Weeks 4 Inclusion (#4W4I), un progetto intercompany che dal 13
novembre all’11 dicembre  ha  offerto  ai dipendenti delle imprese partecipanti un
ricco programma di webinar, digital labs, gruppi creativi per fare rete e sensibilizzare
sui temi della valorizzazione delle diversità e dell’inclusione.
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IL RUOLO DI FS
Fra le aziende di 4 Weeks 4 Inclusion anche  Ferrovie
dello Stato Italiane, che  ha  nella  diversità  una  delle
caratteristiche  principali  del  suo  Dna,  elemento  che
arricchisce e genera valore. Partire dalle  persone, dalla
ricchezza  di  esperienze  e  valori  diversi  è  infatti
fondamentale per  innovare il modello di business  e
costruire  il  futuro.  Le  differenze  sono  fonte  di
innovazione  e  di  ispirazione  e consentono di  generare
nuove  idee  e  metterle  a  servizio  dell'azienda  per  la
realizzazione degli  obiettivi  del  piano d'impresa.
Una strategia che ha come presupposto fondamentale la
creazione di  un ambiente sicuro e positivo in cui  ogni
persona  possa  mostrare  ed  esplorare  le  differenze,
condividere ed ampliare i punti di vista nel lavoro di tutti i
giorni.
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L’INIZIATIVA
Il progetto 4 Week 4 Inclusion - le 27 aziende hanno ideato anche un logo che, con
una moltitudine di quadrati, di grandezze e cromie diverse in sovrapposizione, vuole
rappresentare  la  diversità  all’interno  dell’azienda  –  è  partito  venerdì  13
novembre  con il webinar  6 storie di inclusione: a colloquio con la Ministra  che ha
ospitato Elena Bonetti, che era a quel momento Ministra per le Pari Opportunità
e la Famiglia, mentre l’evento di chiusura è stato affidato, venerdì 11 dicembre, a
una tavola rotonda di responsabili HRO (Human Resources & Organizational
Development)  delle  varie  aziende  che  faranno  il  punto  sullo  stato  dell’arte
dell’inclusione nel mondo del lavoro. 
Tra  queste  due  date,  un  fitto  programma  di  appuntamenti  -  tutti  digitali,
considerata l’emergenza sanitaria in corso - che hanno spaziato dalla disabilità, al
confronto  intergenerazionale,  alla  valorizzazione  del  contributo
femminile, all’orientamento sessuale  e  identità di  genere, all’etnia  e alla
religione.
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IL WEBINAR DI FS
Il  3  dicembre,  in  occasione  della  Giornata
Internazionale delle persone con Disabilità, si  è
tenuto il  webinar  di  FS  Da  una  diversa  prospettiva,
un’intervista  live  a  chi  ha  imparato  a  sperimentare
giorno per giorno il valore della diversità sulla propria
pelle  e  che  ha  scelto  di  aiutare  gli  altri  a  “vedere
lontano” con coraggio e resilienza.
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LE 27 AZIENDE
Le imprese partecipanti al programma 4 Weeks 4 Inclusion sono: 
Accenture,  Agos,  Banca  Ifis,  BIP,  BNL  Gruppo  BNP  Paribas,  Danone,
Ferrovie  dello  Stato  Italiane,  FlashFiber,  Google,  Gruppo  Hera,  HR
Services  S.r.l.,  Janssen  Italia,  Johnson&Johnson  Medical  S.p.A.,  INWIT,
LEADS,  Olivetti,  Parks  –  Liberi  e  Uguali,  Poste  Italiane,  Schneider
Electric,  Snam,  Sparkle,  Telsy,  TIM,  TIM Brasil,  TIMRetail,  Telecontact
Center, Valore D.
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https://fsnews.it/it/focus-on/servizi/2020/11/10/logistica-
rotaia-e-strada-coppia-vincente-ai-tempi-del-covid.html
10 novembre 2020
Logistica,  rotaia  e  strada  coppia  vincente  ai
tempi del Covid
In  un  convegno  online  i  risultati  della  ricerca
dell'Osservatorio Contract Logistics PoliMi

Intermodalità  è  una  tra  le  parole  chiave  per  la
logistica  del  futuro.  L’esperienza  dell’emergenza
sanitaria ne ha evidenziato la strategicità. È uno dei temi
emersi  lo  scorso,  10  novembre  2020,  durante  la
presentazione in streaming  dei  risultati  del  Rapporto
2020 dell’Osservatorio  Contract Logistics Gino Marchet
della School of Management del Politecnico di Milano.
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Trend  di  mercato, impatto  del  Covid-19,  soluzioni  4.0  e  i  Big  Data
Analytics  applicati  alla  logistica  del  futuro,  ma  anche  innovazione  e
startup. 
Questi  gli  altri  principali  argomenti  trattati  nel  convegno  Contract
Logistics: dall’emergenza le basi per un nuovo futuro, che ha visto la
partecipazione di circa duemila manager della logistica.
 
Il ruolo della ferrovia nell’intermodalità
Durante l’incontro è stata evidenziata la capacità del trasporto intermodale di
fronteggiare, nella  fase  acuta  dell’emergenza  sanitaria, quella  del  lockdown,
l’indisponibilità  o  le  pesanti  difficoltà  incontrate  dalla  gomma,  anche
nell’attraversamento delle frontiere.
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Questo periodo particolarmente critico, se ha visto
sviluppare  ulteriormente  il  trasporto
intermodale  strada  -  ferrovia,  ha  anche
evidenziato la necessità di investimenti che rendano
questa  opzione  sempre  più  attrattiva, superando
alcuni limiti strutturali oggi penalizzanti. 
 
Ciò permetterebbe di spingere un trend già in atto
che ha visto l’intermodalità strada – rotaia crescere
nel  triennio  2015-2018  di  oltre  il  50  per  cento
come numero di operatori attivi nel mercato della
Contract Logistics. 
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Il treno e il Gruppo FS al tempo del Covid
Quegli indicatori positivi oltre a mostrare una ritrovata efficienza del sistema,
uniti  alla capacità di prendere decisioni coraggiose e in tempi rapidi, hanno
permesso al Gruppo FS con Mercitalia di trasportare in Italia e in Europa
oltre cinque milioni  di  tonnellate  di  merci  nel  periodo del  lockdown
totale (marzo-maggio 2020).
 
Farmaci  e  materiale  medico  sanitario,  latte,  zucchero,  cereali,  prodotti
agroalimentari  e  ittici,  acqua  minerale  e  bevande,  strumentazioni  per
l’impiantistica e le riparazioni. E ancora pellet per riscaldamento domestico,
ricambi,  elettronica  di  consumo,  apparecchi  per  l’illuminazione,  vestiario
tecnico e carburante per le Forze dell’ordine e l’Esercito.
Il trasporto merci su ferro si è rivelato così la modalità più sicura e
affidabile per contrastare la diffusione del Coronavirus.
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La risposta alla crisi
La  risposta  generale  data  dall’intero  settore
all’emergenza  Covid  è  stata  oggetto  di  attenta
analisi  nella  ricerca  dell’Osservatorio. Le  difficoltà
oggettive hanno dato vita anche a vere e proprie
forme di sharing economy, con la condivisione di
asset  provenienti  dai  settori  bloccati  durante  il
periodo di chiusura forzata.
Fondamentale è stato l'apporto dell'outsourcing, che
ha consentito un rapido adeguamento della capacità
operativa, spostando personale da comparti  fermi
ad  altri  con  picchi  di  domanda, e  ha  aiutato  a
riconfigurare  velocemente  il  network  logistico,
aprendo nuovi depositi e spostando grandi quantità
di merce.
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Nel 2020 – sottolinea lo studio dell'Osservatorio – è atteso un calo del 9,3
per  cento  del  mercato  della  Contract  Logistics, a  causa  della  riduzione
dell'export e del traffico merci dovute alle restrizioni imposte dall’emergenza
Covid-19. 
Ma per il 2021 è prevista una ripresa grazie alla capacità di resilienza del
sistema logistico, a una maggiore  digitalizzazione  dei processi e puntando
sempre più alla sicurezza sui luoghi di lavoro.
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https://fsnews.it/it/focus-on/servizi/2020/10/30/nuove-
regole-ue-trasporto-ferroviario.html
30 ottobre 2020
Al  via  le  nuove  regole  UE  sul  trasporto
ferroviario
Maggiore interoperabilità e affidabilità, capacità
di rete e riduzione costi

Sono partite il 31 ottobre 2020 le nuove norme per il
settore  ferroviario  dell’Unione Europea  riguardanti
principalmente  una  maggiore  interoperabilità,
affidabilità  e  capacità della rete  accompagnate da
una  riduzione di oneri e costi, regole che da circa
un anno sono state già recepite dall’Italia.
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E’  scaduto  infatti  il  termine  per  fare  proprie  le  direttive  su  sicurezza
ferroviaria e interoperabilità, come ricordato dalla commissaria UE per i
Trasporti Adina Valean, la quale ha auspicato “che gli Stati membri che non
le hanno ancora recepite facciano del loro meglio”.

Secondo  la  Commissione  Europea  l’attuazione  del  pilastro  tecnico  del
“quarto pacchetto ferroviario” semplificherà notevolmente le procedure
e ridurrà le spese per le imprese ferroviarie che operano in Europa, le aziende
e i produttori, potranno applicare o vendere tecnologie innovative in più stati
membri. 
“Questo è un grande passo avanti verso la decarbonizzazione del settore dei
trasporti”, ha aggiunto Adina Valean.
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Di concerto si rafforza il ruolo dell’Agenzia UE per le Ferrovie (Era), che
da  sabato  31  ottobre  è  diventato  l’organismo di  certificazione  unico
europeo per i veicoli e gli operatori del traffico ferroviario, con responsabilità
su approvazione e gestione del sistema di traffico europeo ERTMS.
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https://fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/11/9/tamponi-covid-
gratuiti-help-center-roma-termini.html
9 novembre 2020

Covid: tamponi gratuiti all’Help Center di Roma Termini
Iniziativa di “Binario 95” rivolta ai senza dimora in collaborazione con
l’Istituto San Gallicano

Tamponi gratuiti  per le persone senza dimora presso l’Help Center di Roma
Termini, il centro di assistenza sociale che opera nei locali messi gratuitamente a
disposizione dal Gruppo FS Italiane nell’ambito di una pluriennale collaborazione
con la cooperativa che ne gestisce i servizi.
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Quello condotto all’Help Center di via Marsala è uno studio osservazionale per
verificare la presenza del SARS-COV-2 nei servizi  di supporto e accoglienza per
persone  senza  dimora  di  Roma. A  svolgerlo  i  volontari  di  Binario  95  assieme
all'Istituto  San  Gallicano (IRCSS),  grazie  alla  disponibilità  di  alcuni  medici
volontari dell’Istituto stesso, nell’ambito dei servizi supportati dal  Dipartimento
Politiche Sociali di Roma Capitale.
 
Test sierologici da giugno, tamponi in autunno
Dallo scorso 14 ottobre l’azione di sorveglianza e prevenzione sanitaria, partita nel
giugno  scorso  con  i  primi  500  test  sierologici, che  riguarda  anche  volontari  e
operatori dei circuiti  di accoglienza cittadini, ha iniziato a testare questi  soggetti
fragili e a rischio eseguendo tamponi antigenici rapidi e molecolari. Sono stati
quasi 300 i tamponi eseguiti con un indice P/T (Positivi su Tamponi) medio del 6,5%
che lo scorso 6 novembre, con l’ultimo campione testato di 49 persone, 6 delle
quali over 65, è salito all’11,9%. Con la categoria proprio degli over 65 che risulta
avere l’indice di positività più alto rispetto ai tamponi eseguiti. 
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Ancora una volta – ha dichiarato Alessandro Radicchi, fondatore di Binario 95 e
direttore  dell’Osservatorio  Nazionale  Della  Solidarietà  nelle  stazioni
italiane  –  le  attività  di  politiche  sociali, condotte  nell’ambito  della  principale
stazione  ferroviaria  della  Capitale, promuovono buone prassi  e  generano  effetti
positivi che impattano sull’intera città.”
 
Alessandro  Radicchi  tiene  molto  a  evidenziare  il  ruolo  fondamentale  del
volontariato e di tutte le Istituzioni a vario titolo coinvolte: 
“In questi mesi abbiamo lavorato sodo e, insieme, con passione e determinazione:
istituzioni locali, regionali, sanitarie, privati e Terzo Settore, per cercare di garantire a
chi vive in strada la possibilità di essere accolti anche in vista dell’arrivo del freddo
intenso. Questa azione permetterà a operatori e volontari dei servizi, oggi colonna
portante della nostra città, di continuare a svolgere il loro prezioso e insostituibile
lavoro in sicurezza e a offrire una tutela alle persone più fragili ed esposte”.
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"Un Paese che vanta un Servizio Sanitario Nazionale caratterizzato da universalità,
solidarietà e gratuità, deve avere al centro delle proprie politiche socio-sanitarie la
tutela della salute e della dignità di tutta la popolazione in particolare quella più
fragile e a rischio di marginalità". Così Aldo Morrone, Direttore Scientifico Istituto
San  Gallicano  (IRCSS).  "La  nostra  attività  di  accoglienza  delle  persone  senza
dimora, dei  minori  stranieri  non accompagnati, dei  pensionati  a  reddito minimo
nell’offerta della sierologia e dei tamponi molecolari e antigienici per la ricerca del
Sars-  CoV-2, rientra  in  una  visione  di  politica  sanitaria  volta  all’integrazione  di
persone  che  spesso  non  riescono  ad  avvalersi  del  SSN. La  collaborazione  con
istituzioni pubbliche come Regione Lazio e Comune di Roma, Ferrovie dello Stato,
del  terzo  settore  e  del  volontariato  rende  il  nostro  impegno  più  efficace  e
strutturale a favore di chi vive processi di impoverimento sempre più gravi. Offrire
un sollievo e un’attenzione umana e clinica a queste persone è un dovere civico e
culturale.
L’accesso al servizio gratuito ha previsto la prenotazione obbligatoria dal sito di
Binario 95. 
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https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/11/4/
accordo-mit-fs-sindacati-sicurezza-negli-appalti.html
4 novembre 2020
Sicurezza negli  appalti: accordo tra MIT, FS e
Sindacati. Interessati i lavoratori dei cantieri di
RFI, prioritari per il rilancio del Paese

Sicurezza dei lavoratori impegnati nella realizzazione di
nuove  infrastrutture  ferroviarie,  oggi  più  che  mai
necessarie per rilanciare il Paese. A loro tutela arriva un
protocollo, sottoscritto il 4 novembre al MIT, con
FS Italiane  e la sua società delle infrastrutture, RFI,
insieme  alle  organizzazioni  sindacali.  Ad  essere
direttamente interessati sono i lavoratori delle imprese
appaltatrici impegnate nella realizzazione di opere per
conto di RFI.
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La firma è avvenuta al Ministero di Porta Pia, a Roma, presenti con la ministra Paola
De Micheli  e l’AD di FS  Gianfranco Battisti, Maurizio Gentile, che a quel
momento  era l’AD  di  RFI, e  i  Segretari  Generali  di  Fillea  CGIL  Alessandro
Genovesi, Filca CISL Enzo Pelle e Feneal UIL Vito Panzarella.

La firma è stata anche l’occasione per tornare a riflettere sul ruolo che le Ferrovie
dello Stato possono giocare per la ripresa economica post-Covid. 
Lo  ha  detto  l’Amministratore  Delegato  del  Gruppo  FS  Italiane  Gianfranco
Battisti  nel  suo  intervento, sotto  il  loggiato  del  Ministero  dove  si  è  tenuto
l’incontro, all’aperto, per ragioni sanitarie. 
''Oggi  il  nostro  gruppo sta  mettendo in  campo tante  risorse, in  parte  in  auto
finanziamento e in parte grazie ai contratti di programma con il Mit, proprio per
essere un acceleratore di  quei  processi  necessari  per  coprire un gap, anche
occupazionale, presente nel Paese.
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Sul protocollo ha espresso la propria soddisfazione: "Siamo
felici di questo accordo, segue quello dell'Anas di due anni
fa e sancisce la nostra volontà di collaborare, triangolare,
col Mit e soprattutto con le parti sociali, perché in questo
settore  si  abbia  sempre  più  qualità,  trasparenza  e
informazione. Del resto – ha precisato - siamo da sempre
promotori di  una cultura della sicurezza che rappresenti
un modello di riferimento per tutti i lavoratori impegnati
nei cantieri, per migliorarne la capacità di percezione del
rischio, educandolo all’adozione di comportamenti sicuri”.
La ministra  Paola De Micheli  ha posto l’accento anche
sull’aspetto della legalità e della lotta a temute infiltrazioni
mafiose nei lavori pubblici: “La firma di questo protocollo è
un’ulteriore e importante conferma dell’inderogabilità del
principio  della  tutela  della  sicurezza  e  della  salute  dei
lavoratori. 
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Un principio che da sempre ha guidato le nostre scelte e che ora, più che mai, è una
priorità per il Paese per proteggere i cantieri e garantire la sostenibilità delle opere
e l’efficienza degli investimenti pubblici. È necessario promuovere una vera e propria
cultura della sicurezza e della legalità contro ogni rischio di infiltrazione malavitosa”.
Il Protocollo individua un metodo condiviso basato sull’informazione e promuove
un  confronto costante tra Committente e Organizzazioni Sindacali dei
lavoratori,  con  incontri  di  aggiornamento,  con  cadenza  periodica,  volti  al
superamento  di  eventuali  criticità  presenti  sui  singoli  cantieri,  individuazione
preventiva degli obblighi dell’appaltatore a tutela dei lavoratori, ratificati nella fase di
progettazione definitiva e consolidati poi nel Piano della Sicurezza e Coordinamento
posto a base di gara. 
RFI inserirà nei contratti e nel capitolato d’appalto clausole a tutela dei lavoratori,
che  permetteranno loro di  beneficiare  del  trattamento economico e normativo
stabilito dal Contratto Collettivo Nazionale di Lavoro sottoscritto dalle principali
Organizzazioni Sindacali che hanno salutato con soddisfazione l’accordo raggiunto.
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https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/11/3/l-indagine-di-mediobanca-analizza-
e-premia-il-gruppo-fs.html
3 novembre 2020
Gruppo FS sul podio tra i principali datori di lavoro in Italia
L’indagine di Mediobanca analizza e premia i risultati del 2019

Con  i  suoi  quasi  84mila  dipendenti  e  8.772  nuovi  assunti  nel  2019  –
soprattutto giovani – il  Gruppo FS si  attesta in vetta alla  classifica dei  principali
datori di lavoro del Paese. 
È la fotografia diffusa dall’indagine dell’Ufficio Studi Mediobanca  “Le principali
società italiane”, il report annuale dei principali gruppi industriali che operano nel
settore  dei  trasporti, industria, commercio, finanza, leasing, factoring, banche  e
assicurazioni.
Il  Gruppo FS è al secondo posto nel ranking del 2019  e conferma il suo
impegno nella creazione di valore e nuova occupazione, come testimonia il numero
in aumento dei suoi dipendenti. 
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Nel  dettaglio, il  Gruppo guidato  da  Gianfranco Battisti, nel  2019 ha  assunto
2.448 giovani a Rete Ferroviaria Italiana, 2.249 a Trenitalia, 1.200 ad Anas e 1.472
nelle altre Società del Gruppo. 
Sono state inoltre 1.403 le assunzioni nelle società operative all’estero. 
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https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/10/28/corso-post-laurea-universita-
bologna-fs.html
28 ottobre 2020
Il Gruppo FS promuove un corso per la mobilità integrata

Il Gruppo FS al fianco dell’Università di Bologna Alma Mater Studiorum ha
promosso un  corso  in  ingegneria  dei  sistemi  per  la  mobilità  integrata  per
laureati e laureandi, con 35 posti disponibili.
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E’ giunto così al quarto anno la  collaborazione tra
l’ateneo felsineo e FS Italiane, il cui amministratore
delegato  Gianfranco  Battisti  ha  ripetutamente
evidenziato l’importanza strategica per il  Gruppo, ma
anche  e  soprattutto  per  il  Paese  di  un  sistema
efficace, sostenibile  e  integrato  di  infrastrutture
e servizi per la mobilità pubblica. 
In  programma dal  18 gennaio al  12 febbraio 2021, il
corso  approfondisce  il  mondo  delle  infrastrutture,
del  segnalamento, ICT, Big Data  e  gestione dei
progetti. 
Sono previste  borse di studio  e possibilità di  stage
all’interno delle aziende partner, tra cui Ferrovie dello
Stato.
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Il  contributo  di  FS  alla  Scuola  di  alta  formazione  sarà  scandito  da  due
momenti: una  prima fase  per  lezioni  (tenute  anche  da  docenti  del  Gruppo FS),
workshop e visite negli impianti e una seconda fase dedicata allo sviluppo delle tesi
per i laureandi. 
L’obiettivo del  corso è fornire ai  giovani  studenti  conoscenze e competenze
spendibili in aziende, centri di ricerca e amministrazioni che operano nel settore
dei trasporti. 
Un’opportunità  per  proiettare  il  Paese  verso  un  futuro  più  sostenibile  e
moderno.
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https://fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/10/21/
ogr-firenze-fs-sistemi-urbani-firenze.html
21 ottobre 2020

OGR  di  Firenze, il  nuovo  polo  culturale  della
città
L’area in vendita da FS Sistemi Urbani diventerà
il primo quartiere post Covid

Una base d’asta di 11,7 milioni di euro con scadenza al
20 novembre scorso. È il bando di gara pubblicato da
FS Sistemi Urbani per vendere l’area di oltre 50mila
metri quadrati delle ex Officine Grandi Riparazioni
di Firenze Porta al Prato.
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L’iniziativa  è  stata  presentata  il  20  ottobre  2020, nella  Sala  d’Arme  di  Palazzo
Vecchio e trasmessa in streaming sul canale Youtube della Città di Firenze. 
Presenti  l’amministratore  delegato  di  FS  Sistemi  Urbani,  Umberto Lebruto, il
sindaco di Firenze Dario Nardella e l’assessore comunale all’urbanistica  Cecilia
Del Re.
Il domani delle OGR sarà un nuovo polo culturale che collegherà centro storico,
Cascine e Manifattura Tabacchi. 
Un’area riqualificata che potrebbe ospitare parte delle opere contenute nei depositi
degli Uffizi, se ci sarà l’ok del MIBACT, ampliando così l’offerta di eventi e mostre
temporanee. 
Da un sito di archeologia industriale al primo quartiere post Covid. Arte e cultura,
ma anche abitazioni e negozi in un complesso immobiliare che si trasformerà in un
vero e proprio polo di attrazione per residenti e turisti di tutto il mondo.  
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https://fsnews.it/it/focus-on/infrastrutture/2020/10/16/
fs-saie-bologna-rfi-italferr.html
16 ottobre 2020

FS al SAIE con RFI e Italferr
Un  convegno  sulle  future  tendenze
dell’ingegneria per le infrastrutture dei trasporti

"Stato  dell’arte  e  future  tendenze
dell’ingegneria  per  le  infrastrutture  dei
trasporti"  è  stato  questo  il  tema  del  convegno
organizzato  da  RFI  in  collaborazione  con  Italferr  e
ospitato  dal  SAIE  di  Bologna,  la  fiera  delle
costruzioni tenutosi fino al 17 ottobre 2020.
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In uno scenario complesso dove solo il 34% delle imprese edili è già tornato alla
normalità e il 28% conta di farlo entro 6 mesi, si è discusso di come le società del
Gruppo  FS,  RFI,  Italferr  e  Anas, siano  riuscite  a  garantire  l’operatività  dei
principali cantieri e di come ci si sta preparando all’avvio di nuove opere.

Focus anche sul ponte ferroviario San Michele sull’Adda e sul nuovo ponte
di Genova San Giorgio, presentati come best practice  nell'ambito dell'ingegneria
ferroviaria italiana. 
Non è mancato il  confronto tra esponenti del Gruppo FS e esperti  del settore
rispetto a infrastrutture sostenibili  e tecnologie a supporto della realizzazione di
grandi opere.
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https://fsnews.it/it/focus-on/servizi/2020/10/15/
mascherine-chirurgiche-fs-onae-rfi-bologna.html
15 ottobre 2020
Mascherine  anti-Covid  autoprodotte:
l’esperienza dello stabilimento ONAE di RFI
Una case history raccontata al SAIE di Bologna
all’insegna del motto “Riparti Italia”
Cinque milioni di mascherine protettive anti-Covid di
tipo IIR prodotte nello stabilimento bolognese ONAE
di RFI. È il bilancio che nel periodo luglio/ottobre 2020
ha  visto  protagonista  l’Officina  Nazionale
Apparecchiature  Elettriche  della  società  di
infrastruttura  del  Gruppo  FS,  trasformatasi  in  un
centro  debitamente  riconvertito  nella  lavorazione  di
dispositivi sanitari certificati dall'Istituto Superiore di
Sanità e destinate al personale ferroviario.
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La case history è stata raccontata al  SAIE di Bologna che, all’insegna del motto
Riparti Italia, si è svolta a  Bologna Fiere fino al 17 ottobre 2020 per dare nuova
linfa alla filiera delle Costruzioni: progettazione, edilizia e impianti. La presentazione
dell’esperienza che ha coinvolto l’ONAE di Bologna è stata curata da  Massimo
Del Prete, che a quel momento era Responsabile della Direzione Ingegneria Rete
Ferroviaria Italiana. 
La nuova attività ha richiesto l’adattamento di spazi  dedicati  all’interno dello
stabilimento ferroviario, oltre all’acquisizione e all’installazione di macchinari ad
hoc.
La  storia  dell'ONAE di  RFI  è  un’ulteriore  testimonianza  del  forte  impegno
dell’intero Gruppo FS nella lotta al Coronavirus.

www.af-cafi.it



Lugl io 2021
8 Giovedì 9 Venerdì 10 Sabato

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

--------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/10/13/
gianfranco_battisti_evento_elis_ripartenza.html
13 ottobre 2020

Gianfranco  Battisti  tra  i  cento  AD di  aziende
italiane insieme a Elis  per  la  ripartenza.  Tra i
CEO  presenti  all'evento  anche  Gianfranco
Battisti di FS: «Servono discontinuità, flessibilità
e rete tra le imprese»
Cento CEO di grandi imprese chiamati a tracciare la
rotta  per  la  rinascita  dell’Italia  partendo  da  scuola,
impresa  e  lavoro. C’era  anche  Gianfranco Battisti,
alla guida di FS Italiane, tra gli invitati all’evento “Una
bussola per orientarsi e un timone per navigare
verso  un  nuovo  mondo”, organizzato  a  Roma  lo
scorso ottobre 2020 per il nuovo semestre di 
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presidenza del consorzio Elis che si occupa di progetti di innovazione tecnologica e
di occupazione giovanile.
Secondo  il  numero  uno  di  FS  Italiane, di  fronte  ai  nuovi  scenari  aperti  dalla
pandemia, il cambiamento e la  discontinuità  sono le nuove leve di sviluppo. «Le
imprese devono adottare un approccio laterale caratterizzato dalla  flessibilità: i
modelli di business vanno adattati alle nuove esigenze in tempi rapidi. Il Gruppo FS,
per esempio, sta adeguando i propri mettendo al centro la sicurezza sanitaria e
orientando il sistema ferroviario verso un’accessibilità diffusa dei territori».
 
Nella formula per affrontare il  nuovo contesto, oltre a discontinuità e flessibilità,
deve aggiungersi un  approccio sistemico: «Ogni grande azienda rappresenta un
pezzo  dell’ecosistema  industriale  del  Paese. È  necessario  lavorare  insieme, in
maniera  simbiotica, perché  questo  porta  un  vantaggio  competitivo  a  tutti», ha
concluso Battisti.
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https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/10/9/
vaccinazione-antinfluenzale-gratis-ferrovieri.html
9 ottobre 2020

Vaccinazione  antinfluenzale  gratis  per  i
ferrovieri
Un incentivo di FS Italiane alla vaccinazione che
resta per tutti i dipendenti una scelta volontaria

E’ stata gratuita per tutti i dipendenti delle società del
Gruppo FS Italiane la  vaccinazione antinfluenzale
2020. La decisione dell’azienda, assunta in accordo con
le  Organizzazioni  Sindacali  lo  scorso  8  ottobre, ha
offerto ai dipendenti che hanno scelto volontariamente
di vaccinarsi (esclusi coloro che, per legge, già godono
della gratuità della stessa), un contributo economico in
busta paga che ha coperto il costo della vaccinazione.
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Quella  di  incentivare  l’adesione  alla  campagna  di  vaccinazione
antinfluenzale  è  una  misura  di  welfare  assunta  dall’azienda  in  coerenza  con
quanto promosso dal  Ministero della Salute  soprattutto in  questa particolare
congiuntura di lotta al Covid-19.
 
L’iniziativa è in linea con tutte quelle adottate dal  Gruppo FS  per garantire le
migliori  condizioni  possibili  di  salubrità  e  sicurezza  sanitaria  ai  propri
dipendenti, minimizzare ogni rischio da contagio, assicurare la prosecuzione delle
attività produttive e la tutela della salute individuale.  
 
Nell’informare i propri dipendenti, FS Italiane ha ricordato che il Gruppo FS non si
è  mai  fermato, garantendo ai  clienti  ambienti  sicuri  e  servizi  all’altezza  dei  loro
bisogni e fornendo ai colleghi gli strumenti necessari per lavorare sempre meglio.
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https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/9/30/
per_fs_italiane_sicurezza_del_viaggio_come_priorita.h
tml
30 settembre 2020

Battisti, nostra priorità la sicurezza sanitaria del
viaggio
L’AD di FS Italiane con il ministro della Salute
alla presentazione di Frecciarosa

FS Italiane ha ribadito la massima attenzione sul
fronte  anti-Covid. Lo  ha  fatto per  bocca  del  suo
amministratore delegato, Gianfranco Battisti, durante la
presentazione della campagna di prevenzione sanitaria
Frecciarosa,  alla  presenza  del  ministro  della  Salute
Roberto Speranza.
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«Oggi  la  priorità  è  garantire  la  sicurezza  sanitaria  del  viaggio. E  noi
abbiamo messo da subito in campo tutte le misure e i  protocolli  necessari  per
ottenere  le  migliori  performance  in  fatto  di  sicurezza  sanitaria. Raggiungendo
risultati  riconosciuti  e apprezzati  a livello internazionale. Tanto che tutte le altre
grandi compagnie ferroviarie sono venute a studiare come avevamo implementato il
nostro modello». 
 
Battisti ha poi annunciato la inaugurazione di un treno sanitario per il trasporto
di  31  malati  gravi, interoperabile  e  realizzato  con  tecnologie  d’avanguardia
insieme all’ospedale San Raffaele di Milano e alla Protezione Civile.
L’importante  ruolo  del  Gruppo  FS, in  questa  difficile  congiuntura  nazionale  e
internazionale, è stato evidente durante il lockdown, quando «il Gruppo FS ha
assicurato  l’approvvigionamento  di  generi  alimentari,  medicine  e
materiale sanitario trasportando 5 tonnellate di merci».
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Ma le  Ferrovie  non  sono  solo  trasporto  e  il  sostegno  di  FS  alla  campagna  di
prevenzione dei tumori femminili è solo uno degli esempi di quella che il Gruppo
percepisce come mission: stare accanto alle persone e modellare il business sulle
loro esigenze.
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https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/9/30/
frecciarosa_2020.html
30 settembre 2020
Al via la decima edizione di Frecciarosa
Presentata,  in  diretta  streaming  dal  Ministero
della Salute, l’edizione 2020 della campagna per la
prevenzione dei tumori femminili

Ha preso il via ad ottobre  Frecciarosa, la campagna di
prevenzione sanitaria, principalmente dei tumori al seno,
che da 10 anni impegna il  Gruppo FS Italiane insieme
all'associazione IncontraDonna. 
La conferenza di presentazione, in diretta streaming dal
ministero  della  Salute, ha  visto  partecipare: il  ministro
della  Salute  Roberto  Speranza,  l’amministratore
delegato  di  FS  Italiane  Gianfranco  Battisti,  la
presidentessa di IncontraDonna Adriana Bonifacino, 
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la  direttrice  generale  di  Farmaindustria  Enrica
Giorgetti  e il presidente Aiom (Associazione italiana di
oncologia medica) Giordano Beretta.
«Il  30  settembre  2010  dalla  stazione  di  Roma Termini
partì la prima edizione di Frecciarosa. 
Quel giorno due Frecce livreate di rosa, una per Torino e
una  per  Lecce, inaugurarono un  viaggio  che  poneva  al
centro dell’attenzione la donna, i suoi diritti, la sua dignità,
la sua salute, la sua sicurezza. 
Quel  viaggio  non  si  è  mai  interrotto,  semmai  si  è
rafforzato». 
Così  Gianfranco  Battisti  ha  ricordato  la  nascita
dell'iniziativa durante la conferenza stampa. 
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Il  viaggio del Frecciarosa  è  proseguito anche nel 2020, anno complicato che «ci  ha
ricordato quanto la salute e la sicurezza siano valori imprescindibili e diritti da tutelare
con ogni mezzo», come ha sottolineato Battisti che ha poi menzionato i 9 milioni di
persone  che, in  questi  10  anni, hanno avuto  la  possibilità  di  ricevere  sul  treno
informazioni mediche per accrescere la propria cultura della prevenzione, nonché le
1.500 donne che hanno effettuato visite o ricevuto consulti.
Per il suo decimo compleanno il Frecciarosa ha deciso di reinventarsi online. Dalla
piattaforma  dedicata si entra nella stazione della prevenzione, stavolta virtuale:
per  tutto  il  mese  di  ottobre  è  stato  possibile  seguire  webinar,  eventi,
videotutorial e prenotare teleconsulti.
«Il  teleconsulto  è una modalità che stiamo già sperimentando negli ospedali  di
tutta Italia e  consente ai pazienti di rimanere in contatto con i medici di
riferimento. Non può sostituire una visita clinica in presenza, ma può creare un
filo diretto anche a distanza per il controllo delle analisi, un consiglio sugli effetti
collaterali delle terapie o anche solo per condividere pensieri negativi», ha spiegato
Adriana Bonifacino.
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La  tecnologia  permette  di  ampliare  il  bacino  delle
persone  con  stabilire  un  contatto,  non  solo  più
viaggiatori,  ma  «non  essendo  possibile  raggiungere
l’intera  popolazione,  laddove  non  si  riuscisse  a
prenotare un appuntamento si  può, attraverso il  sito,
dialogare  con  l’associazione»,  ha  specificato  la
Bonifacino. 
L’emergenza Covid-19, se da una parte ha messo a
dura prova la rete sanitaria e costretto all’annullamento
di  12,5  milioni  di  esami  diagnostici,  dall’altra  può
costituire  «un’occasione  storica  per  inaugurare
una  stagione  d’investimenti  e  riformare  il
Sistema  Sanitario  Nazionale  all’insegna  della
prossimità», ha  dichiarato durante la  presentazione il
ministro della Salute Roberto Speranza. 
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Prossimità  che  significa  «essere  vicini  ai  pazienti  e  raggiungerli  capillarmente,
proprio come fa Frecciarosa da 10 anni».
Durante  la  conferenza  anche  la  testimonianza  della  38enne  Elena  Caci, che  ha
scoperto  di  avere  un  tumore  proprio  in  treno: «Viaggiavo  su  un  Frecciarossa
Milano-Roma quando, quasi  arrivata  a  destinazione, le  volontarie  sono venute  a
prendermi al mio posto. In treno si è distratti da mail, messaggi, chiamate. Ma, dopo
aver fatto la visita, ho capito che era il momento di concentrarmi su me stessa e
prendermi  cura  della  mia  salute. Da  lì  ho  iniziato  un  altro  viaggio, doloroso  e
complesso, ma accompagnata dalla consapevolezza di quali sono le vere priorità». 
 
Il Frecciarosa riparte, quindi, per far viaggiare la cultura della prevenzione che non
può fermarsi né restare in quarantena.
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https://fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/9/29/
alberto-mazzola-nuovo-direttore-cer.html
29 settembre 2020
Alberto Mazzola nuovo direttore del CER
Il  manager  FS  eletto  a  capo  della  Comunità
Europea  delle  Compagnie  e  dei  Gestori
ferroviari

Promuovere  politiche  per  il  rilancio  del  trasporto
ferroviario di persone e merci dopo il periodo segnato
dalla  pandemia da Covid-19. E’  stato questo uno dei
principali  obiettivi  di  Alberto  Mazzola,  eletto
all’unanimità nei giorni scorsi, su proposta di FS Italiane,
nuovo direttore del CER - Community of European
Railways  and  Infrastructure  Managers  -  Associazione
delle principali ferrovie dei Paesi dell’Unione Europea, 
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Norvegia,  Svizzera, e  dei  Paesi  candidati,  di  cui  l’Amministratore  Delegato  e
Direttore  Generale  del  Gruppo  FS,  Gianfranco  Battisti,  è  membro  del
Management Committee.
Mazzola, che dal primo gennaio 2021 succederà a  Libor Lochman, attualmente
ricopre il ruolo di responsabile degli affari istituzionali internazionali del  Gruppo
FS Italiane, dove è entrato nel 2002. 
Tra il 2015 e il 2020 ha ricoperto il ruolo di vicepresidente della Sezione Trasporti,
energia e servizi  di interesse generale e di presidente della Commissione per la
vigilanza degli accordi commerciali internazionali del Comitato economico e sociale
europeo (Cese).
“Con l’Anno europeo delle Ferrovie del 2021 - ha detto Mazzola - avvicineremo i
cittadini, i  lavoratori  ferroviari, le  parti  sociali, le  imprese e  i  giovani  europei  al
dibattito pubblico sulle politiche dell’Unione Europea in materia di sostenibilità e
mobilità”.
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https://fsnews.it/it/focus-on/servizi/2020/8/21/
eliminazione-guanti-monouso-treni.html
21 agosto 2020
Trenitalia  elimina  la  distribuzione  dei  guanti
monouso a bordo dei treni
Al  loro  posto  una  doppia  fornitura  di
igienizzante

Una doppia confezione di gel igienizzante al posto dei
guanti  distribuiti  sui  treni  AV  come  strumento  di
profilassi anti Covid-19. Trenitalia, in coerenza con le
politiche  del  Gruppo  FS  Italiane,  improntate  ai
principi  della  sostenibilità, ha  adottato  questa  misura
per  attenzione  ad  un  uso  quanto  più  limitato
possibile delle materie plastiche. 
Rassicura in tal senso i tanti cittadini che hanno aderito
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ad una petizione  promossa sulla piattaforma web change.org, che chiede proprio
la riduzione della plastica monouso a bordo dei treni.
 
In una comunicazione ha evidenziato come, in ambito aziendale, è già prevista la
sostituzione dei guanti  monouso, in  linea con altre iniziative  plastic-free  che
Trenitalia  aveva  già  avviato  prima  dello  scoppio  della  pandemia  e  che  avevano
raccolto l’apprezzamento della clientela.
 
Quindi, nell’ottica di una sempre maggiore riduzione della plastica, anche i kit di
prevenzione forniti prima del viaggio sulle  Frecce AV, già proposti ai soli viaggiatori
che lo gradiscono, saranno ridotti  fino ad essere forniti  soltanto a chi  ne faccia
espressa richiesta e senza più i guanti monouso. 
Tali misure sono operative già dall'ultima settimana di agosto.
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https://fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/12/3/fs-
associazioni-giornata-disabilita-2020.html
3 dicembre 2020
FS e  Associazioni  delle  persone con disabilità:
uniti per abbattere le barriere
Le testimonianze di  chi  ogni  giorno combatte
per l’inclusione e l’accessibilità
FS  Italiane  ha sostenuto  la  Giornata
internazionale delle persone con disabilità 2020
e ha  fatto  suo il  tema conduttore di  quest’edizione:
“Ricostruire  meglio: verso  un  mondo  post  Covid-19
inclusivo  della  disabilità,  accessibile  e  sostenibile”.
Fsnews, nell’occasione, ha voluto raccogliere le voci e le
testimonianze di chi la battaglia contro ogni barriera,
per  l’inclusione  e  il  diritto  pieno  alla  mobilità  la
conduce ogni giorno.
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Noi siamo al loro fianco, e non solo oggi, con questo
spazio  a  loro  dedicato  sulla  testata  giornalistica  del
Gruppo FS. Lo siamo nei fatti, nell’impegno quotidiano
dei ferrovieri, negli  investimenti e negli  interventi per
rendere accessibili treni e infrastrutture per la mobilità,
nel parlarne e scriverne sui nostri media, raccogliendo
storie  ed  esperienze  diverse  ma  tutte  sotto  il
medesimo segno, quello del “si può fare”, “si deve fare”.
Siamo  al  loro  fianco, iniziando  dall’amministratore
delegato, Gianfranco  Battisti, che  fin  dal  primo
giorno del  suo mandato ha  inteso porre la  persona,
tutte le  persone, al  centro di  una particolare cura e
attenzione.  Valorizzando  ciascuno,  includendo  tutti,
facendo della diversità una ricchezza e un’opportunità
per far crescere l’azienda. 

8 Mercoledì

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

www.af-cafi.it



Settembre 2021
9 Giovedì 10 Venerdì 11 Sabato

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

--------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

---------------------------------------

Non è un caso che proprio Battisti, nel novembre del
2019, sia  stato  nominato  “Ambasciatore  Europeo
per  la  diversità”,  con  il  ruolo  di  promuovere  la
strategia dell’inclusione nel settore dei trasporti.

LA  GIORNATA  INTERNAZIONALE  DELLE
PERSONE CON DISABILITÀ
Quello  che  si  è  acceso  è  un  faro  sui  diritti  spesso
disattesi,  un  appuntamento  che  ricorre  da  quasi
trent’anni, il  3  dicembre, istituito  dall’ONU nel  1992
per  promuovere  la  piena  ed  equa  inclusione  sociale
delle persone con disabilità e combattere ogni forma di
discriminazione.
Anche  l’Agenda  2030  si  pone  l’obiettivo  di  "non
lasciare nessuno indietro” e riconosce l’emancipazione
delle persone con disabilità tra i 17 obiettivi per lo 
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sviluppo  sostenibile  delle  Nazioni  Unite.  Tutte  le  iniziative  della  Giornata, in
considerazione del periodo di emergenza sanitaria, si  sono svolte online, con un
fitto programma di appuntamenti in streaming. Come quello previsto da FS Italiane
con  il  webinar  dal  titolo  “Da  una  diversa  prospettiva”  nell'ambito  del
programma  di  sensibilizzazione  4Weeks4Inclusion con  eventi  digitali  ideati  e
condivisi da 27 aziende.

L’INCLUSIONE, UN OBIETTIVO DEL GRUPPO FS
Una mobilità  accessibile  a  tutti  e  un  mondo del  lavoro  sempre  più  inclusivo  e
sostenibile: questo  l’impegno  quotidiano  del  Gruppo FS  che, in  occasione  della
ricorrenza  internazionale, conferma  la  costante  attenzione  verso  le  esigenze  di
viaggiatori, lavoratori e di ogni persona con disabilità fisica, sensoriale o intellettiva.
L’attenzione per l’inclusione nel sistema ferroviario è testimoniata, tra l’altro, dagli
assidui e proficui  confronti con le federazioni e le associazioni  di categoria
per individuare tempestivamente soluzioni a problemi e criticità. 
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Ma anche, e soprattutto, per delineare insieme scelte e
iniziative che migliorino la qualità della loro mobilità e
accrescano la sensibilità collettiva verso l’abbattimento
di ogni barriera, non trascurando quelle immateriali e
culturali, meno evidenti  ma non meno oppressive ed
emarginanti.

LA PAROLA ALLE ASSOCIAZIONI
Nazaro  Pagano, Presidente  FAND  (Federazione
tra  le  Associazioni  Nazionali  delle  Persone  con
Disabilità) e  Vincenzo Falabella, Presidente FISH
(Federazione Italiana per il Superamento dell’Handicap),
hanno risposto ad alcune nostre domande chiave che ci
aiutano  a  comprendere  le  problematiche  che
colpiscono  le  persone  con  disabilità  e  vogliono
sensibilizzare sulle barriere culturali e fisiche che 
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impediscono di  godere dei  propri  diritti  fondamentali, anche alla  luce della  crisi
socio-sanitaria che ha caratterizzato il 2020. 
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https://www.fsnews.it/it/focus-on/servizi/frecciargento-
trasporta-campione-di-sangue.html
16 dicembre 2020
La  speranza  viaggia  sui  binari  Bologna-Roma,
plasma da analizzare affidato al Frecciargento
Il campione di sangue di una giovane paziente
recapitato a una clinica specializzata romana

Il pomeriggio del 15 dicembre 2020 il Frecciargento è
diventato un veicolo di speranza e fiducia. Quando si è
presentata la necessità di consegnare urgentemente un
campione di plasma fino a Roma, per delle analisi tanto
urgenti  quanto complesse, la  sala  operativa  Polfer  di
Bologna  e  Trenitalia  (Gruppo  FS)  non  hanno  avuto
dubbi  sull’affidare l’importante incarico alla  velocità  e
alla sicurezza del Frecciargento. 
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Appartenente a una minorenne ricoverata a Parma, il
plasma  è  stato  affidato  al  personale  di  bordo  di
Trenitalia che poi, appena giunto a Roma Termini, lo ha
affidato agli  agenti  della Polfer di  stazione per essere
recapitato  altrettanto  velocemente  a  una  clinica
specializzata  romana. Nel  suo laboratorio  sono  state
eseguite le analisi necessarie a stabilire, con rapidità, la
corretta diagnosi, con la speranza di poter individuare e
associarvi la giusta terapia. 
Dopo la  consegna urgente di un farmaco, effettuata il
15 novembre scorso a favore di un bambino di 10 anni
affetto da cistinuria, una malattia che se non curata può
avere effetti letali, le Frecce non solo si dimostrano tra i
mezzi più veloci e sicuri ma, soprattutto, si confermano
come un simbolo di speranza a cui le persone scelgono
di dare fiducia in questi casi di emergenza. 
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https://www.fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/12/18/
covid_e_violenza_sulle_donne_intervista_elisa_ercoli_differenza_donna.html
18 dicembre 2020

Violenza sulle donne: il Covid raddoppia l’emergenza
Elisa  Ercoli, presidente  dell’associazione  Differenza  Donna, spiega  gli
effetti della pandemia e perché è il momento giusto per la svolta
Lo scorso 2020 FS Italiane ha scelto di destinare la Raccolta Fondi a  Differenza
Donna, associazione impegnata a contrastare la violenza di genere. La presidente,
Elisa Ercoli, spiega come la pandemia abbia aggravato il fenomeno e perché il post-
Covid rappresenti il momento giusto per un balzo in avanti di civiltà.

Come ha influito l’emergenza Covid sul fenomeno della violenza sulle
donne?
Alla pandemia della violenza si è aggiunta la pandemia sanitaria. Il lockdown ha reso
più difficile la vita delle donne che la subiscono, in particolare nell’ambito familiare. 
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I  maltrattanti, infatti, hanno  maggiore  potere  e  più  controllo  vista  la  maggiore
permanenza  in  casa.  Le  vittime  vengono  sminuite  e  depotenziate  e,
nell’isolamento, sono portate a credere ancora di più alle minacce . Quelle
più diffuse convincono la donna di avere pochissime possibilità di farcela da sola. Il
Coronavirus, inoltre, ha fatto arretrare ancora di più l’Italia rispetto all’occupazione
femminile, al penultimo posto in Europa prima della Grecia. E i soggetti che non
hanno indipendenza economica sono ancora più fragili, esclusi e marginalizzati.

Che ruolo svolgono i centri anti-violenza?
Importantissimo, ancora di più in questo periodo. Essere maltrattate significa subire
il potere di qualcuno sulla propria vita. Non si ha più la libertà di scegliere, pensare,
agire. I  centri  anti-violenza  e  i  luoghi  di  Differenza  Donna  scardinano  questo
disequilibrio  perché  restituiscono  alle  donne  una  visione  realistica  di  ciò  che
possono fare.
Non  funzionano  da  succursali  dei  servizi  sociali  e  non  hanno  un  approccio
assistenzialistico.
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Non sono luoghi  neutri, bensì  politici  perché  il  loro
lavoro  è  portato  avanti  da  gruppi  di  attiviste  che, a
partire  dal  Movimento  delle  donne  e  dalla
consapevolezza della disparità di potere, accompagnano
nel  percorso  di  fuoriuscita  dalla  violenza  per
trasformare  la  società  e  scardinare  gli  stereotipi  alla
base  della  diseguaglianza.  La  violenza  è  solo
l’espressione più grave di questo squilibrio.

Nei  maltrattamenti  e  negli  stupri,  le  donne  sono
costrette  a  subire  anche  uno  spostamento  delle
responsabilità. Nei reati di genere, a differenza di tutti
gli altri reati – dove è chiara la parte che li compie e
quella che ne è vittima – il focus è sulla donna e sui
suoi  comportamenti.  Questa  si  trova  a  dover
dimostrare di essere degna di ricevere sostegno. 
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Del resto fino al 1981 il codice penale riconosceva uno sconto di pena per il delitto
d’onore all’uomo che uccideva la moglie fedifraga. Era riconosciuto più il  valore
della violazione subita dall'uomo nella sua proprietà, piuttosto che la donna come
soggetto  di  diritto. E  abbiamo dovuto aspettare il  1996 perché  lo  stupro fosse
considerato un reato contro la persona e non contro la morale pubblica.

L’era post-Covid può essere il punto di svolta per le questioni di genere?
La pandemia ha fatto capire che non si può più aspettare. Il  Recovery Fund e il
Next Generation EU servono per la ripresa e la rifondazione delle società. Per
l’Europa si tratta di una sorta di Piano Marshall. E l’empowerment femminile è un
asse strategico e trasversale che tocca tutti gli ambiti. Le donne sono più della metà
della popolazione e l’ampliamento dei loro diritti porterebbe anche a una crescita
economica. La loro partecipazione al mercato del lavoro, secondo una ricerca del
World Economic Forum, farebbe aumentare il Pil mondiale fino al 35%.
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Già da alcuni anni è chiaro all’Onu e alle sue Agenzie,
nonché  alle  organizzazioni  internazionali,  che  la
presenza attiva femminile nella politica, nell’economia,
nella scienza e in tutti  gli  altri  settori, arreca benefici
all’intera  comunità. Li  dove  insiste  la  diseguaglianza,
invece, sono gli svantaggi a propagarsi. L’Organizzazione
Internazionale  del  Lavoro,  per  esempio,  si  sta
occupando proprio di questo come priorità. Nel giugno
2019 ha approvato la  Convenzione sull’eliminazione
della  violenza  e  delle  molestie  nel  mondo  del
lavoro. Nei luoghi di lavoro, infatti, la violenza, oltre a
ledere la dignità personale, va a minare le potenzialità
delle  vittime. Insomma, dopo il  Covid, le  donne  non
intendono  tornare  alla  normalità,  allo  status  quo
preesistente. Ma vogliono un balzo in avanti che ponga
fine a questa cittadinanza a metà.
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https://www.fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/12/9/fs-tra-aziende-leader-
impegno-clima-cdp.html
09 dicembre 2020
Il Gruppo FS tra le aziende leader per l’impegno sul clima
Il Carbon Disclosure Project (CDP) premia con “A-” l’impegno di FS per
l’ambiente
Il  Gruppo FS ha ottenuto la  valutazione “A-” da  parte di  Carbon Disclosure
Project  (CDP) per la gestione dei  temi climatici  entrando così nella fascia di
risultato “Leadership” e risultando superiore alla media delle aziende di  livello
globale, europeo e di settore analizzate dall’organizzazione.
CDP è un ente no-profit che si occupa di valutare le performance ambientali
di  alcuni  dei  più  grandi  gruppi  industriali  al  mondo e che, attraverso il  suo
reporting, mira  a  indicare  e  premiare  le  aziende  che  si  sono  maggiormente
impegnate  nella  lotta  al  cambiamento  climatico  attraverso  politiche  eco-
sostenibili. Il  suo  reporting  è  riconosciuto  a  livello  mondiale  come  il  Gold
standard della trasparenza aziendale sui temi relativi all’ambiente.
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La valutazione, crescente da  “D-“  a  “A”, tiene conto
della  completezza,  consapevolezza  e  qualità  delle
iniziative  e  delle  strategie  messe  in  campo  per  una
corretta gestione della  materia  ambientale e per una
adeguata  transizione  verso  un’economia  a  basse
emissioni.  Nello  specifico,  per  quanto  riguarda  FS,
riconosce  l’implementazione  delle  migliori  pratiche
correnti  nell’ambito  della  lotta  al  cambiamento
climatico,  valutando  positivamente  la  completezza
dell’informativa, la  consapevolezza  e  la  gestione  dei
rischi  ambientali  e l’attivazione delle migliori  pratiche
associate  alla  leadership  ambientale,  che  include
l’impostazione di obiettivi ambiziosi.

Trasparenza e finanza sostenibile
Il positivo rating ottenuto dal Gruppo FS è importante
anche  come  risposta  alla  crescente  richiesta  di
trasparenza da parte di clienti, investitori, istituzioni e 
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altri portatori di interesse su prestazioni e programmazione dell’azienda in termini
di  emissioni  climalteranti. La  capacità  di  fornire  le  cosiddette  informazioni  non
finanziarie  è  fondamentale, infatti, anche  per  l’accesso  agli  strumenti  di  finanza
sostenibile di cui il Gruppo ha già beneficiato negli ultimi anni con le sue emissioni
di Green Bond che sono state molto apprezzate dai mercati finanziari, riscuotendo
una domanda sempre di gran lunga superiore all’offerta.  Lo score A- è stato quindi
accolto con soddisfazione dal Gruppo FS Italiane come stimolo a proseguire sulla
strada  della  trasparenza  e  dell’eco  sostenibilità  e  ad  accrescere  la
consapevolezza  aziendale  verso  temi  fondamentali  come  il  cambiamento
climatico  e lo sviluppo di tecnologie a  basse emissioni di CO2. Del resto da
tempo il Gruppo FS ha fatto della sostenibilità uno dei suoi cardini strategici nella
progettazione, realizzazione  e  gestione  sia  delle  infrastrutture  sia  dei  servizi  di
trasporto.
 
Obiettivi sempre più ambiziosi
L’impegno a combattere i cambiamenti climatici e a sviluppare processi di economia
circolare è stato più volte ribadito anche dall’amministratore delegato del Gruppo,
Gianfranco Battisti, integrandosi a pieno “nell’orizzonte del Green New Deal della 
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Commissione  europea,  per  contribuire  al
raggiungimento di cinque dei 17 Obiettivi di Sviluppo
Sostenibile  adottati  dall’Assemblea  Generale  delle
Nazioni Unite.”  Così il percorso intrapreso da FS
non  soltanto  non  si  è  arrestato  neppure  in  questo
difficile anno ma si è invece tradotto in altre iniziative
per  migliorare  il  grado  di  sostenibilità  di  tutte  le
società del  Gruppo FS. Va in questa direzione  la
decisione  di  avviare  una  collaborazione  con
SNAM,  società  internazionale  di  infrastrutture
energetica anch’essa inserita nella lista “A” della CDP,
per  valutare  la  fattibilità  tecnico-economica  e  nuovi
modelli di business legati allo sviluppo e la diffusione
dei trasporti ferroviari a idrogeno in Italia.
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https://www.fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/12/23/
help_center_stazioni_intervista_alessandro_radicchi_direttore_ONDS.html
23 dicembre 2020
Help Center nelle stazioni: il bilancio di un anno difficile
Alessandro  Radicchi, direttore  dell'ONDS, spiega  il  ruolo  di  questi  centri
durante le fasi dell'emergenza Covid
Le stazioni, crocevia  di  persone e vite  in  movimento, sono spesso luoghi  nei  quali  si
concentrano  forme  di  disagio  sociale  e  povertà.  Ad  affrontare  il  fenomeno
dell’emarginazione  sociale  ci  sono  gli  Help  Center, nati  grazie  alla  collaborazione  tra
Ferrovie dello Stato Italiane, gli enti locali e il terzo settore.
Gli  Help  Center, ospitati  nei  locali  concessi  in  comodato  d’uso  gratuito  da  FS, sono
sportelli d’ascolto “a bassa soglia”, cioè privi di un filtro all’ingresso. Hanno l’obiettivo di
intercettare  e  prendere  in  carico  i  più  deboli  e  avviarli  verso  percorsi  di  recupero,
collaborando con i servizi sociali e le istituzioni preposte. Sono 16 in tutta Italia e nel 2019
hanno effettuato 519.007 gli  interventi, mentre sono state 22.386 le persone che vi si
sono rivolte.  Nel 2020 la pandemia ha accentuato le diseguaglianze e reso ancora più
vulnerabili le fasce deboli della popolazione.
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Alessandro  Radicchi  –  direttore  dell’Osservatorio
Nazionale della Solidarietà nelle Stazioni Italiane che svolge
attività di coordinamento di tutti i centri, formazione per gli
operatori e analisi nell’ambito del disagio sociale – spiega il
lavoro  degli  Help  Center  durante  le  varie  fasi
dell’emergenza Covid.
Che ruolo hanno svolto gli Help Center nel 2020?
Hanno  completamente  riadeguato  la  programmazione
originaria in ragione delle esigenze legate alla pandemia da
Covid-19  e  alle  conseguenti  direttive  emanate  dalla
Presidenza  del  Consiglio  dei  Ministri  per  fronteggiare
l’emergenza.   L’impatto  di  tali  misure  ha  determinato
conseguenze  diverse  in  ciascun  territorio  che  hanno
portato  a  rivedere  le  modalità  di  erogazione dei  servizi,
concentrate prevalentemente su attività di bassa soglia e di
fornitura beni primari. 
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La  principale  conseguenza  dello  stravolgimento  determinato  dalla  pandemia  è  stata  la
convergenza del lavoro degli operatori e delle loro energie, fisiche ed intellettuali, sulla
rimodulazione dei servizi, sullo studio dell’evoluzione della normativa, sul reperimento di
fondi e risorse straordinari, per offrire alle migliaia di persone abbandonate a loro stesse
almeno il conforto di una presenza amica. Pertanto, nel 2020, i centri hanno concentrato le
loro azioni essenzialmente su due assi:
Messa in sicurezza: con interventi di bassa soglia per le persone più fragili, sia sul piano
sanitario che sociale, intensificando le azioni di pronto intervento sociale e di supporto.
Sono stati incrementati i servizi di doccia e cambio indumenti per le persone non accolte
stabilmente  al  fine  di  mantenere  condizioni  igieniche  dignitose  e  compatibili  con  la
prevenzione sanitaria; reperimento e distribuzione dei kit di emergenza e sostegno alle
persone  bisognose  con  la  raccolta  e  la  distribuzione  di  generi  alimentari  e  di  prima
necessità;
Condivisione  e  cooperazione: oltre  alla  mappatura  quotidiana  dei  servizi  aperti  e
disponibili, sono state attivate iniziative che hanno sostenuto il collegamento costante tra
tutti i servizi operativi per le persone con marginalità, le imprese locali, i donatori e i 
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cittadini che, sia in fase acuta che nella fase 2, hanno a vario
titolo collaborato alla cura e al supporto delle persone in
difficoltà.
Allo  stato  attuale, si  può  affermare  che  questa  azione,
sviluppata con costanza, nonostante le mille difficoltà anche
logistiche, ha permesso di  costruire uno zoccolo duro di
collaborazione,  sul  quale  è  lecito  pensare  di  poter
ricostruire, nei  mesi  a  venire  e  in  assenza  di  una  grave
recrudescenza  della  pandemia, percorsi  di  inclusione  ed
integrazione per la popolazione target degli Help Center. 
Si è trattato di una grande azione sinergica e creativa, in cui
la società civile, forse più di altre istituzioni, si è fatta carico
dei  bisogni  di  una  parte  di  popolazione  più  trascurata,
attraverso la rete degli Help Center ONDS, il cui compito è
stato  duplice: da  un  lato, ha  assistito  materialmente  chi
aveva bisogno, convogliando la solidarietà di numerosissimi
sostenitori; dall’altro, ha promosso un’azione di advocacy 
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che, con un impressionante ritorno mediatico, ha risvegliato e tenuto vivo l’interesse per
chi, mentre tutti si chiudevano in casa, la casa non ce l’aveva. 

A  partire  dall’esperienza  degli  Help  Center, quanto  e  come  ha  inciso  la
pandemia sulle fasce di popolazione più deboli?
Anzitutto le forti limitazioni dettate dalle norme vigenti hanno limitato la possibilità di
usufruire  di  tutti  quei  servizi  dedicati  alle  marginalità,  determinando  un  ulteriore
scollamento  sociale  per  tutti  coloro  che  già  vivono  ai  margini.  Questo  vulnus  ha
contribuito, e ancora contribuisce, ad esasperare la situazione di chi per vivere dipende dai
servizi sociali e che ha perduto, in questi lunghi mesi, non solo i punti di riferimento della
sua già precaria quotidianità, ma anche il diritto al ritorno alla normalità, che tutti gli altri
cittadini hanno potuto, invece, sperimentare, pur nei limiti delle circostanze.
Le  difficoltà  di  ordine  sociale  ed  economico  insorte  a  seguito  della  pandemia  hanno
determinato, inoltre, un impoverimento diffuso che coinvolge ampie fasce di popolazione
che si sono aggiunte alla platea dei beneficiari storici degli Help Center. 
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Il  contesto  socio-economico  è  cambiato  radicalmente  in
termini di opportunità di relazione e di sviluppo individuale.
Il  Covid, ma soprattutto le conseguenze del lockdown, le
insicurezze  circa  il  futuro, la  mancanza  di  una  visione  di
breve e lungo periodo hanno contribuito ad appesantire le
ombre sulle spalle delle persone vulnerabili. Alle difficoltà
quotidiane  preesistenti  si  è  aggiunta  l’assenza  di  una
prospettiva non tanto individuale, sparita da tempo sotto il
peso di diverse tipologie di problemi e preoccupazioni, ma
collettiva, ossia  la  mancanza  di  un  contesto  a  cui  fare
riferimento,  un  sistema  a  cui  tornare  ad  appartenere.
Questo ha significato fare i conti con una nuova forma di
povertà, se  possibile  ancora  più  disperata  di  quella  che
viene  definita  estrema.  Persone  che  fino  al  3  marzo
lavoravano  dignitosamente  e  riuscivano  a  mantenere  una
famiglia,  si  sono  trovate  all’improvviso  impossibilitate  a
provvedere alle esigenze quotidiane: fare la spesa, pagare 
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l’affitto  e  le  bollette,  in  un  attimo  sono  precipitate  in  un  abisso. Una  condizione
sconosciuta prima, a cui non hanno saputo rispondere e soprattutto che ha portato con
sé una variabile non prevista e molto pesante: l’incertezza, sulla possibilità di riavere un
lavoro, di  ripartire da dove si  è  lasciato. La  sensazione di  precarietà  ancor prima che
l’oggettiva  condizione, rappresenta  il  discrimine tra  la  marginalità  e  l’emancipazione. Il
peggior  danno  della  pandemia  è  proprio  questo, ossia  l’alone  di  indefinitezza  che  ha
pervaso ogni attività e ogni persona creando la sensazione di essere in balia di un virus. Lo
sforzo maggiore nel dare supporto alle persone in maggiore difficoltà, in questo momento,
è quello di provare a costruire un orizzonte comune a cui fare riferimento sia per offrire
opportunità sia per costruirne insieme. 

Perché il progetto Dott. Binario di Roma, che prevede tamponi gratuiti per le
persone senza fissa dimora, può essere considerato un esempio di eccellenza?
Il progetto Dottor Binario, che ha luogo nei locali dell’Help Center di Roma Termini in via
di Porta San Lorenzo 5, ha avuto e continua ad avere un ruolo molto importante nella
direzione  di  favorire  l’accesso  alla  cura  e  alla  promozione  della  salute  per  fasce  di
popolazione in marginalità. 
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Diverse le collaborazioni e i partenariati attivati con presidi
ospedalieri e centri di ricerca, con l’obiettivo di contribuire
a ridurre le diseguaglianze esistenti che determinano, specie
nei momenti di maggiore criticità come quella pandemica,
una  oggettiva  difficoltà  di  accedere  al  sistema  sanitario
nazionale  che di  fatto preclude l’esigibilità  del  diritto alla
salute.
In questa direzione è stato ideato lo studio osservazionale
realizzato con l’istituto San Gallicano (IRCSS) per l’analisi
della presenza del SARS-COV-2 nei servizi  di  supporto e
accoglienza per persone senza dimora di  Roma Capitale.
Realizzato in partenariato con Binario 95, Dottor Binario ha
offerto in una prima fase (giugno- luglio 2020), la possibilità
alle  persone  senza  dimora  beneficiarie  dei  servizi  e  agli
operatori  sociali  in  essi  impiegati,  di  effettuare
gratuitamente uno screening tramite un prelievo venoso e
l’analisi della saliva, per determinare la presenza di anticorpi
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al SARS-COV-2 funzionali ad indirizzare e accompagnare i beneficiari alla realizzazione di
un tampone nasofaringeo, in caso di esito positivo. Dal mese di ottobre è invece partito ed
è tuttora in corso, uno screening a tappeto mediante test antigenici e tamponi nasofaringei
che ha visto la partecipazione di persone senza dimora, operatori sociali e volontari. Ad
oggi sono stati realizzati 253 sierologici e 975 tamponi. Questa analisi ha avuto una grande
valenza sia sul fronte della sorveglianza sanitaria dei centri di accoglienza territoriali, sia sul
fronte  dell’accoglibilità  delle  persone  che  vivono  in  strada  grazie  alla  possibilità  di
certificare  i  “requisiti  sanitari”  necessari  per  essere  ospitate  o  riaccolte  nei  centri
istituzionali, riducendo la permanenza in strada e quindi i rischi di diffusione del virus.

Lo studio, realizzato in partenariato con L’Università degli Studi di Milano, la McMaster
University del Canada e l’Università di Trento, ha avuto il nulla osta tecnico scientifico
dell’Istituto Spallanzani di Roma oltre al supporto della Regione Lazio e di Roma Capitale.
Considerato  il  valore  scientifico  e  sociale  del  Progetto  nella  sua  sperimentazione  sul
territorio romano, oltre ad una estensione di ambito regionale, l’obiettivo è al momento di
promuoverne l’implementazione a livello nazionale attraverso il coinvolgimento dei centri
attivi nella rete ONDS.
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https://www.fsnews.it/it/focus-on/sostenibilita/2020/12/23/
presentazione_presepe_2020_binario_95_stazione_termini_roma.html
23 dicembre 2020
Binario 95, alla stazione Termini un presepe per unire
Inaugurato il  presepe realizzato dai volontari  del  centro di accoglienza per
persone senza fissa dimora
«Abbiamo pensato che non ci fosse posto migliore di Binario 95 per rappresentare la
natività e l’accoglienza. Qui ci sentiamo a casa». Queste le parole che i volontari Marcello
Savio e Marco De Simoni hanno scelto per celebrare il nuovo presepe realizzato per il
centro  di  accoglienza  per  persone  senza  fissa  dimora  di  Roma  Termini.
Inaugurato il 23 dicembre 2020, numerose le personalità che hanno partecipato all’evento
per ringraziare Binario 95 per la sua attività di supporto alle persone bisognose e per
l’impegno, in  collaborazione  con  l’Istituto  Dermatologico  San  Gallicano, nel  garantire
anche ai più deboli la possibilità di effettuare tamponi in prevenzione al Covid-19 grazie al
progetto Dott. Binario. 
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Tra  i  presenti  Alessandro  Radicchi,  Direttore
dell’Osservatorio  Nazionale  della  solidarietà  nelle
Stazioni Italiane  e fondatore di Binario 95, il direttore
scientifico del San Gallicano Aldo Morrone, gli assessori
Emiliano Monteverde  e  Veronica  Mammì, il  Direttore
del  Dipartimento  Politiche  Sociali  Giovanni  Serra  e
Marco  Mancini, responsabile  alle  attività  editoriali  e
politiche sociali  del Gruppo FS, il  quale – facendo gli
onori  di  casa  –  ha  inteso  testimoniare  l’orgoglio  da
ferroviere  per  le  attività  svolte  da  Binario  95  e  la
grande attenzione  che  l’intero  Gruppo, a  iniziare  dal
suo  amministratore  delegato  Gianfranco Battisti,
presta alle iniziative condotte nelle stazioni italiane dalla
rete  degli  help  center,  operanti  nei  locali  a  loro
concessi in comodato d’uso da RFI (Gruppo FS). 
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Binario 95, sforzo comune per le fasce più deboli
Nell’inaugurare il presepe, non sono mancati i ringraziamenti di Alessandro Radicchi
per tutte le parti che continuano a portare avanti l’attività del centro di accoglienza.
In particolare si è dimostrata fondamentale la collaborazione avviata quest’anno con
l’Istituto San Gallicano che ha consentito di effettuare oltre 1200 tamponi ad
altrettante persone indigenti. Questa iniziativa ha così permesso alle strutture di
accoglienza di ricevere gli ospiti in completa sicurezza.
 
«Il Paese si è reso conto che per garantire la salute di tutti i cittadini, le politiche
sanitarie devono mettere il  centro le persone più fragili  - sottolinea il  direttore
scientifico dell'Istituto San Gallicano Aldo Morrone - Il momento del tampone è un
momento significativo. Riprodurlo oggi nel presepe del 2020 dà grande speranza
anche per il  futuro». Nella rappresentazione della natività, infatti, non sono
mancati  riferimenti all’importante lavoro di medici  e collaboratori sanitari
con un lato  del  presepe  completamente dedicato  alla  figura  di  un dottore che
sceglie di adempiere al proprio dovere al fianco di un bisognoso.
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Questo difficile 2020 non è riuscito a fermare la missione
di Binario 95 che, nonostante tutto, ha proseguito la sua
attività di  accoglienza  e i vari  laboratori  che puntano a
favorire  il  reinserimento  degli  ospiti  all’interno  della
società attraverso, per esempio, la lavorazione delle stoffe
e la vendita dei prodotti realizzati. L’obiettivo è ambizioso
ma  non  irraggiungibile.  A  dimostrarlo  è  la  storia  di
Hamed,  ragazzo  bisognoso  ospitato  dal  centro  di
accoglienza 95 dal 2018 al 2019 e che, dopo un anno di
lavoro, è riuscito a coronare il  suo sogno di tornare in
Egitto, la sua terra natale. Nonostante questo, non si  è
dimenticato di chi lo ha aiutato nel momento di difficoltà
e al momento di rispondere agli auguri di Natale inviatigli
quest’anno da Binario 95, ha scelto di ringraziare il centro
con queste parole: «Quando ho sentito la vostra voce, mi
è sembrato di sentire Gesù vicino a me».
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https://www.fsnews.it/it/focus-on/corporate/2020/12/29/contributo-fs-turismo-
2020.html

29 dicembre 2020
Un anno di pandemia: il contributo di FS per la filiera turistica. 
Sicurezza  sanitaria  e  ridistribuzione  dei  flussi, guardando  a  una
nuova idea di viaggio
L’anno funesto segnato dalla pandemia si è concluso tra il bisogno di guardare
avanti e la volontà di puntare sulla ripartenza. 
L’Istat  ha  fornito  una  fotografia  su  quanto  il  Covid  19  sia  stato
determinante nel  profondo  shock che ha investito i  flussi  turistici  di
tutta Europa  per un settore, quello dei viaggi nel tempo libero, tra i  più
colpiti  da un’emergenza sanitaria  che non ha risparmiato nessuno e ha
contribuito  a  modificare  abitudini  e  stili  ritenuti  immutabili, o  perlomeno
acquisiti.
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Così non è stato: dopo anni di crescita costante, la
filiera turistica ha dovuto fare i conti con un nemico
invisibile, artefice di continui stop and go che hanno
condizionato il  desiderio di  reagire, segnando una
fase così particolare del nostro vivere collettivo che
sarà ricordata dai manuali di storia.
Il  tentativo di ripartenza estivo ha visto partecipe
anche il Gruppo FS, che nel periodo tra giugno e
agosto ha reso possibili gli spostamenti di circa 24
milioni  di  persone con le Frecce, gli  Intercity  e i
servizi  Regionali  di  Trenitalia,  utilizzati  per
raggiungere le principali località di mare e montagna
del Paese. 
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Tutto ciò nonostante le limitazioni dettate da una situazione emergenziale, in
un’estate che, anche per necessità, ha visto lo sviluppo di un turismo nazionale
e di prossimità con molti italiani alla scoperta, o alla riscoperta, degli angoli più
caratteristici della Penisola. 
I  nuovi  collegamenti  attivati  di  pari  passo  nel  continuo  confronto  con  le
Autorità  e  in  coerenza  con  le  disposizioni  vigenti  in  materia  di  sicurezza
sanitaria,  tra  cui  il  contingentamento  dei  posti  a  bordo  treno,  hanno
riscontrato il gradimento dei viaggiatori, confermato da un’offerta ferroviaria
che per le partenze e i rientri dalle ferie,  da inizio agosto a metà settembre,
ha registrato un potenziamento graduale rispetto all'offerta originaria, con 66
corse in più delle Frecce e l'esordio, anzi  il  ritorno, di  un treno storico, il
Torino  Reggio  Calabria  in  Frecciarossa, senza  cambi. Una  delle  rotte  di
maggior successo nell'estate 2020.
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L’intera costa Adriatica, in particolare la Puglia, e le tante località che affacciano
sul Mar Tirreno fra Toscana, Lazio, Campania e Calabria si sono dimostrate le
mete  più  apprezzate  con  le  nuove  fermate  dei  treni  regionali  e  a  lunga
percorrenza, insieme a località medio-piccole e borghi che hanno spodestato
le classiche città d'arte.
Viaggiare nella sicurezza di passeggeri e dipendenti è diventato sin dal primo
momento dell’emergenza il  principale obiettivo di  Ferrovie dello Stato, che
insieme a  Trenitalia  e  alle  altre  società  del  Gruppo FS  si  è  dimostrato  in
quest’ambito un benchmark europeo nel tutelare la salute delle persone. 
Al tempo stesso questo 2020 ha dimostrato come la necessità di ripensare a
un modello di sviluppo e di mobilità differenti rispetto al periodo pre-covid sia
diventata  un  elemento  imprescindibile,  anche  quando  l’emergenza  sarà
terminata.
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